



▶ La CASA Y FÁBRICA DE LUZ NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN (San Nicolas del Puerto, Sevilla)



Fábrica de Luz Nuestra Señora del Carmen (M. Limón Andamoyo, marzo 2018)

1 Localización

Nombre del elemento:

La CASA Y FÁBRICA DE LUZ NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Otros nombres conocidos:

La Sevillana

Pedanía aldea, paraje o pago:

Monumento Natural Cascadas del Huesna

Municipio:

San Nicolas del Puerto

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **265752.201** Y: **4208500,118** Huso: **30** Altitud: **560** m

Nombre de la cuenca:

Guadalquivir

Nombre de la subcuenca:

Huesna

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua (si procede):

Sierra Morena (05.45)

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

Parque Natural Sierra Norte de Sevilla, Red Natura 2000, Reserva de la Biosfera

2 Procedencia del Agua

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua:

Sierra Norte de Sevilla

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua:

Rocas metamórficas (no carbonatadas)

3 Tipo de elemento

Central hidroeléctrica

4 Descripción

La Casa y Fábrica de Luz está ubicada en una antigua central hidroeléctrica y casa del ingeniero (1901), al lado de las Cascadas del Hueznar, en el Parque Natural Sierra Norte de Sevilla. La Sevillana, como así era conocida la fábrica de luz que existió en este tramo de la rivera del Huesna, constituyó un hito en los inicios de la industrialización de Andalucía. El abandono de su actividad, ha dejado en el paisaje diversas construcciones, que hoy en día son testimonio material de la producción de energía eléctrica del pasado.

Como bien es sabido, la presencia de ingenios hidráulicos que aprovechan la fuerza del agua para fabricar energía, ha sido notable en los ríos de Sierra Morena a lo largo de la historia. En el caso concreto de esta central eléctrica el relieve accidentado del terreno permitió a los ingenieros su implantación. Paralelamente las diversas infraestructuras construidas llegaron a integrarse en el paisaje de este Monumento natural de la Rivera del Huesna.

Centrales eléctricas como la que aquí permanece, no solo suponen un valor para la memoria histórica colectiva sino que son un referente en la obtención de energía renovable.

Tras muchos años de abandono actualmente a pasado a manos privadas con una concesión administrativa (50 años) de Medio Ambiente. Los promotores del proyecto, han empezado la rehabilitación de la antigua central, los edificios contiguos y 10 ha de terreno circundante, para el desarrollo de La Casa y Fábrica de Luz que consistirá en:

- generará energía renovable (2019),
- cultivará frutas & vegetales en huertos agro-ecológicos (2019),
- proveerá hospedaje para turismo rural y natural, cultural y activo (2020),
- ofrecerá eventos y cursos (residenciales) en muchos aspectos de sostenibilidad y economía (2020).

5 Instalaciones Asociadas

Ninguna

6 Uso del Agua

Sin uso

Otro: Futuros proyectos

7 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Con permiso**

Uso público actual: **Bajo**

8 Estado de Conservación

Deficiente

9 Amenazas, Impactos y Presiones

Abandono, suciedad y vertidos.

10 Nombre del autor/es de la ficha

M. Limón Andamoyo

(20-03-2019)

11 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.